



Ingrese a la sección Economía a través del código QR, que deberá escanear con su celular y que, al activarse, mostrará los temas de su interés.

www.telegrafo.com.ec/economia.html

LA METODOLOGÍA DEL WEF INCLUYE UNA ENCUESTA DE OPINIÓN DE EJECUTIVOS Y DATOS DE FUENTES SECUNDARIAS

# Ecuador bajó seis puestos en el ranking de competitividad global

Expertos consultados creen que esta es una oportunidad para implementar políticas públicas y programas económicos que dinamicen el sector productivo.

Redacción Economía

economia@telegrafo.com.ec

Guayaquil

INFOGRAFÍA

Ecuador se posiciona en el puesto 97 de 137 economías

En 2016 el país alcanzó la ubicación 91 entre 138 países, y en 2015 el 76 entre 140 economías. Sobresale en los ejes de salud y educación primaria, y el de sofisticación en el mercado financiero.

FACTORES PROBLEMÁTICOS PARA HACER NEGOCIOS EN EL PAÍS

Inestabilidad de políticas	16.6
Tasas impositivas	14.2
Normas restrictivas del trabajo	11.8
Corrupción	11.8
Burocracia gubernamental ineficiente	9.9
Normas fiscales	7.2
Acceso a la financiación	6.9
Inestabilidad del Gobierno / golpes	5.8
Mano de obra debidamente educada	4.9
Capacidad insuficiente para innovar	2.9
Regulaciones de moneda extranjera	2.9
Pobre ética de trabajo en la fuerza de trabajo nacional	2.5
Inflación	1.2
Crimen y robo	0.9
Suministro inadecuado de infraestructura	0.3
Mala salud pública	0.1

LAS 10 ECONOMÍAS GLOBALES MÁS COMPETITIVAS

Informe sobre la competitividad mundial 2017-2018



Fuente: Foro Económico Mundial  
Gráfico: EL TELEGRAFO /  
infografia@telegrafo.com.ec

para tomar decisiones”, indicó el analista económico Álvaro Moreno. Añadió que desde el punto de vista global, “no es tan dramático”, pero en lo regional el hecho de que nuestros vecinos presenten mejoras si resta competitividad al país.

Por su parte, el PhD. en Economía, Rodrigo Espinosa, cree que la política gubernamental económica ha sido “deficiente”. Se refirió en específico al sector de la construcción, el cual presenta 24 meses consecutivos de decrecimiento. “Se requiere un programa económico que genere expectativas positivas para que la gente confíe en quienes lo están manejando”, manifestó.

Marcelo Varela, académico del Instituto de Altos Estudios Nacionales, señaló que la economía está entrando en una fuerte recuperación (el PIB del segundo trimestre de 2017 creció 3,3% respecto al mismo periodo de 2016, según el Banco Central). Indicó que las señales del Gobierno son las adecuadas para llevar un buen ambiente empresarial y que su reto es destinar cada vez más fondos a la investigación y el desarrollo.

Esa visión coincide con la de Klaus Schwab, presidente Ejecutivo del WEF, quien a propósito de la presentación del estudio, dijo que “la competitividad global será cada vez más definida por la capacidad innovadora de un país”.

¿Cuáles son los países más competitivos del mundo?

Suiza, por noveno año consecutivo, lidera la lista. Esa nación se destaca en los 12 pilares. Los siguientes en la lista son EE.UU. y Singapur. En América Latina, Chile tiene la puntuación más alta y registra avances en educación superior y eficiencia del mercado de bienes. A ese país le siguen Costa Rica y Panamá. (I)

DE ENERO A AGOSTO

Las exportaciones a la Unión Europea superan los \$ 2 mil millones

Redacción Economía

Quito

Los ocho primeros meses de vigencia del Acuerdo Comercial Multi-partes con la Unión Europea (UE) han dejado resultados importantes para las ventas nacionales.

Entre enero y agosto el país exportó al bloque continental un total de \$ 2.182 millones, cuando el promedio de los últimos diez años fueron \$ 1.714 millones, de acuerdo al Ministerio de Comercio Exterior.

Las importaciones, en cambio, sumaron \$ 1.303 millones. Es decir que la balanza comercial con la UE se inclina a favor de Ecuador con un saldo positivo de \$ 879 millones.

El acuerdo comercial asegura el acceso libre de aranceles para prácticamente toda la oferta exportable ecuatoriana. Desde su puesta en marcha (enero 2017), el 99% de productos agrícolas y el 100% de productos industriales y pesqueros ingresan al mercado europeo sin pagar aranceles.

Frutas, hortalizas, vegetales, cereales, café, cacao y derivados, aceites vegetales, confites, flores, son algunas de las cadenas agrícolas que gozan de este beneficio.

Entre los principales productos con crecimiento en las exportaciones hacia la UE se encuentra el atún en conserva, banano, flores, aceite de palma, jugos de frutas, manufacturas de madera, camarón, y preparaciones de café.

Por otra parte, medicamentos, instrumentos y aparatos de uso médico, fertilizantes, máquinas para procesamiento de alimentos, hornos industriales o de laboratorio, son observados como los bienes que más influyen en las importaciones.

El Ministerio indicó que con el propósito de capacitar a la población ecuatoriana sobre el contenido del acuerdo, desde 2016 ha realizado talleres para el sector público y privado. Hasta el momento la cartera de Estado ha capacitado a cerca de 9.072 personas. (I)

El último reporte de competitividad global elaborado por el Foro Económico Mundial (WEF por sus siglas en inglés) y publicado el 26 de septiembre muestra un bajo desempeño del Ecuador en los principales indicadores analizados.

De los 12 pilares que se toman en cuenta para establecer los niveles de competitividad, el país cae en 10. Las posiciones más bajas se registran en los aspectos de instituciones, eficiencia de los mercados de bienes y de los mercados laborales. Mientras que sobresale en salud, educación primaria y sofisticación en el mercado financiero, señaló Sara Wong, profesora investigadora de la Escuela de Negocios de la Espol (Espae).

“Esto desalienta a potenciales inversionistas, pero al mismo tiempo, es una oportunidad para las políticas públicas”, comentó Wong, además recomendó reforzar los pilares relacionados con la estabilidad macroeconómica. “Es imprescindible tomar decisiones como reducir el déficit fiscal y acciones que ayuden a dinamizar al sector productivo para la creación de empleos y reducción del subempleo”.

El informe también indica que los factores más problemáticos para realizar negocios en el país son la inestabilidad política, las tasas impositivas y las regulaciones de contratación laboral (ver infografía).

¿Afecta este índice a los negocios?

“El reporte da una pauta sobre el estado de productividad y prosperidad de cada una de las economías participantes y genera indicadores